
FOVeA – MAGAZINE D’INFORMATION – VERRIÈRES EN ANJOU – N°47 – JUIN 2023 23

TRIBUNE LIBRE 

En application de l’article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, 

cette page est destinée à la libre expression politique des groupes politiques 

constitués du Conseil municipal de Verrières en Anjou. Les textes publiés engagent 

l’unique responsabilité de leurs auteurs.

Les arbres et les fruits de la participation citoyenne !

Début mars, de jeunes arbres, des Melia Azedarach, étaient abattus rue Victor 
Hugo. Cette décision peut sembler étonnante car ils allaient commencer à devenir 
magnifiques, à étendre leur verdure et même offrir un peu de fraicheur les jours 
de chaleurs estivales. Mais la sécurité des personnes à la mobilité réduite, des 
personnes âgées et des poussettes a eu raison d’eux, et c’est tout à fait normal.
Néanmoins, cette situation interroge. Une courte recherche montre que cette 
essence est réputée avoir un système racinaire de surface, ce qui rendait évident, 
dès le départ, la situation ayant mené à leur abattage. Un architecte-paysagiste 
pouvait-il ignorer cette inadaptation ? N’y avait-il pas moyen pour les élus d’être 
alertés du problème qui allait inévitablement apparaître ?
Partant de cet exemple, on est en droit de s’interroger sur la manière dont sont 
actées certaines décisions municipales. N’y a-t-il pas d’autres décisions suscep-
tibles d’aller à l’encontre du bon sens bien que poussées par des « professionnels » ? 
A titre d’exemples, chaque hiver, les sportifs s’interrogent sur le matériau sensé 
servir d’isolation à la salle de sport à côté de Saint Aubin la Salle. Et que penser du 
nouveau terrain synthétique de Pellouailles dont les dimensions ne permettent pas 
les rencontres à 11 ? Et on pourrait poursuivre la liste…
Certes, il est impossible pour des élus municipaux de tout savoir sur tout. Mais alors, 
quels moyens pour eux de se faire un avis autre que celui que des « experts » pour 
une meilleure prise de décision ? Avec la concertation de la population et un débat 
constructif, on finit toujours par obtenir des conseils éclairés.
Cette approche par la participation citoyenne aurait sans doute permis un autre 
choix d’arbres rue Victor Hugo, arbres qui n’auraient pas eu à être abattus et qui 
auraient continué à apporter de l’ombre cet été. Un arbre a un rôle majeur dans 
l’écosystème !
Le même problème se posera avec les arbres de la place de la mairie de Saint Sylvain : 
des Frênes, essence forestière par excellence, plantés à 3-4 mètres de magasins 
ou encore des Liquidambar, arbres de grande hauteur avec un enracinement puis-
sant¹… À suivre !

Les élus de la liste Verrières Ensemble Autrement

¹ Ces informations nous ont été données par plusieurs Verrois, spécialisés en arboriculture et sylviculture, 

indignés par ces abattages. Vous aussi, vous pouvez nous signaler d’autres incohérences, tout domaine 

confondu…
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